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国家主席习近平 3 日上午乘专机
抵达韩国首尔，开始对韩国进行国事
访问。习近平主席夫人彭丽媛陪同出
访。

《首尔经济》称，习近平主席访韩，
将带领 3名副总理级、4名部长级领导
以及 250 人的经济代表团，堪称“史上
最大”。其中包括百度董事长李彦宏、
阿里巴巴董事会主席马云等。而在韩
中商务论坛上，将有空前的420余人出
席。

为何赴韩国率领“大型企业家代
表团”？这么多人何时赴韩？是否会
随主席专机前往？3日，记者采访多位
专家进行解读。专家称，过去虽然有
过类似二三百人的商务团随访，但是
在中韩两国之间，这应该算得上是非
常多的一次了。

习主席访韩 带最大代表团
250名经济代表同往
从随行企业家可看出中韩经贸方向

33日日，，国家主席习近平抵达首尔国家主席习近平抵达首尔，，开始对韩国进行国事访开始对韩国进行国事访
问问。。这是韩国礼兵沿着红地毯两侧列队这是韩国礼兵沿着红地毯两侧列队，，向习近平和夫人彭向习近平和夫人彭
丽媛行注目礼丽媛行注目礼。。

■为何带领这样规模的团队？
中国国际问题研究所研究员杨希

雨称，这样规模的企业家代表团属于
“大型企业家代表团”，其实从其中的企
业家行业分布就可以观察到今后中韩
经济贸易交流领域的方向。

外交专家赵振宇告诉记者，这次之
所以带如此大规模的经济代表团，是因
为两国元首也致力于签署很多相关协
议，其中经贸类是很重要的一部分。最

近一段时间，中韩两国经贸合作密切，
还有不断上升的空间，经济代表团随同
前往，也是为了扩大双边贸易关系。带
的企业家里，有国企的、民营企业的，可
以看出合作的层面之广。

外交部礼宾司前代司长、中国驻斯
洛文尼亚前大使鲁培新告诉记者，如此
高规格的接待和论坛，其实不难看出韩
国对此访的重视程度。从经济代表团

规模看，除了一般的经贸活动，高科技
领域的交流会着力发展。

虽然据了解只有 30 个小时的行
程，但是这样的代表团的规模，意义已
经超过了短短的 30个小时所代表的。
企业家们可以借访韩的东风做好初步
接触，为以后更密切的发展打下基础。

■领导人出访一般有多少人随行？
赵振宇介绍说，过去虽然有过类似

二三百人的商务团随访，但是在中韩两
国之间，这应该算得上是非常多的一次
了。

大的国事访问，中国领导人对外的
正式友好访问时，正式代表团成员其实

一般不超过 15人，除了国家元首及夫
人，还有副总理级、部长级这样的成员，
另外还有所在国大使也会随访。工作
人员则包括翻译、礼宾人员，司局级以
下的成员。此外，还有媒体记者。

经贸人士其实要单独归属一个商

贸代表团，不算正式代表团成员。一般
情况下，主席、总理出访时，带团常会超
过一百人，二三百人的也有过，相对而
言这次 250 人的商贸代表团算是比较
多的一次。

■经济代表团人数主要由什么决定？
在赵振宇任职牙买加时，曾经有过

中国商贸代表团人数多达 300人随同
领导人访问的情况。这种团队人数的

多少取决于中国跟到访国家或地区的
经贸合作水平以及预期目标。商务代
表团通过对口会谈等形式，进一步落实

此前未曾完成的商务谈判，或者草签合
作协议，或者探讨未来合作的可能等
等。

■随访经贸人士怎样选择？
赵振宇说，对于如何选择商务代表

团人员，一般首先双方会在出访前有个
准备工作，其间会商议这次的合作范
围，确定大的框架之后，也就进一步确

定了可选的系统和大致单位范围。
规定好人数后，相关单位可以推

荐，再最后统筹确定可以随行者。
毕竟这不是旅游，不会出现想去的

就可以报名去的情况，一切以需要、必
要为原则。

■经济代表团会搭乘主席专机同往吗？
鲁培新说，一般情况下，如此大规

模的企业家代表团不会跟主席专机同
往，而是先期抵达。国家主席的专机
上只有主席及夫人、外交部等部门官
员，外交人员以及媒体记者跟随。

飞行期间，礼宾司工作人员会给

大家发放一个小册子，司长会给元首
讲述相关的当天流程和注意事项。

赵振宇介绍称，主席及夫人会有
单独的房间，如果路程长，比如飞美洲
十几个小时的话，会安排床铺休息，一
般短程的就是沙发、茶几等，供代表团

人员商量工作内容。
另外，副总理级、部长级官员也有

单独空间，因为飞机是改装的，空间自
然会宽裕一些。

■出访国外谁来埋单？
赵振宇说，在接待到访人员吃住

行等问题上，一般外交遵循对等原则，
即上次来访时本国负责了对方国家多
少人的接待，这次回访也会相应地受

到对方平等礼遇。一般情况下，除了
国家元首及夫人以及少数几位代表团
成员，其他工作人员和企业家代表都
是自费的。

如果这次对方国家出于友好多款
待了几位到访者，下次接待时也一样，
正所谓“来而不往非礼也”，这与朋友
之间是一样的。

■都会参加哪些活动？
赵振宇说，一般代表团里或者中

国驻当地使领馆都会有联络员，负责
联络相关人员在有需要出席的活动上
接洽。

比如习主席要在工商界进行演
讲，他们就都会去参加。如果是对方
欢迎宴会，有一种情况是小范围的，代

表团成员、部分工作人员、记者以及少
数工商界人士参加。还有一种大范围
的则可以全员参加，视情况而定。

如果是对口会谈，则会有提前的
日程安排，在不同房间，和不同领域的
人士会谈。

而如果是最后签署协议，为了节

省时间，甚至出现过此前一个大厅
内二三十个桌子，不同领域的人士
分别签署相关协议。如果没有谈
拢，需要进一步协商，甚至会出现
在回国前，晚上抽时间加班加点赶
完。

中央档案馆
公布侵华战犯供词
战犯笔供将近20万页

3日，国新办举行新闻
发布会，中央档案馆副馆
长李明华介绍了中央档案
馆在互联网上公布《日本
战犯的侵华罪行自供》的
有关情况。

李明华说，从今天开
始，一共公布 45个战犯供
词。一天公布一个，45天
公布完，另外正在着手进
行没有被判刑的 1017 名
日本战犯的笔供的整理工
作。

李明华介绍，1950 年
至 1956年间，中国先后在
抚顺、太原两地关押了日
本侵华战争罪犯1109名。

最高法于 1956 年先
后分三批对在押的 1017
名日本侵华战犯宣布免予
起诉并立即释放，并对 45
名日本侵华战犯，向特别
军事法庭提起诉讼。到
1964年 3月，这 45名战犯
除一人亡故外，其他全部
释放回日本。

李明华介绍，日本战
犯的档案中，仅仅战犯的
笔供，数量就达将近 20万
页。中央档案馆收藏的这
些侦查、审查、处理日本战
犯的档案，主要包括纸质、
照片、实物、录音、电影这
五种。

主要分为侦讯日本战
犯的案卷、日本战犯的罪
证和实物案卷、日本战犯
回国后活动的档案等几个
部分。

第一部分，侦讯日本
战犯的案卷。日本战犯的
档案以一犯一案组卷，

1109名日本战犯的档案有
3000多卷。卷内包括有关
侦查的法律文书及认定案
犯罪行的材料和证据。其
中，被起诉的 45名日本战
犯的侦讯案件有 300 多
卷。

第二部分，日本战犯
的罪证和实物案卷，包括
被害群众对日寇侵略罪行
的控诉书、证明材料和讯
问材料等，还有日本战犯
的肩章、领章等证章，日本
侵略者制造细菌用的鼠笼
及细菌弹片、法庭庭审的
录音、罪证的照片，包括底
板，管理、审判和宽释日本
战犯的录音及影片《人道
的宽待》，还有被宽释的日
本战争犯罪分子献的锦旗
等等。

第三部分，日本战犯
回国后情况的档案。这部
分档案以照片为主。

据铃木启久 1954年 7
月笔供，他 1890年生于日
本福岛县，1934年到中国
东北参加侵华战争，任步
兵第 28联队长辅佐，1945
年 4 月任陆军中将，为第
117 师团长。同年 8 月 31
日在吉林被俘。

1944 年 11 月，“我命
令步兵部队侵略林县南部
地区后，在撤出该地区之
同时，由防疫给水班在
三 四 个 村 庄 散 布 霍 乱
菌，因此后来我接到‘在
林县内有 100 名以上的
中国人民患霍乱病，死
亡 人 数 也 很 多 ’的 报
告”。

33 日日，，一位记一位记
者在者在《《日本战犯的日本战犯的
侵华罪行自供侵华罪行自供》》展展
板前板前，，拿手机拍摄拿手机拍摄
罪行证据罪行证据

（本版稿件据新华社）


